LULIUII W L. ARGENTINA

Denuncian abusos y torturas

del ejército argentino

NEUQUEN, Argentina, 15 de diciembre.—El obispo monseñor Jaime de Nevares reiteró sus denuncias contra las violencias ejercidas por el ejército argentino durante un operativo realizado en una escuela rural a 80 kilómetros de aquí.

Un sacerdote detenido denunció que había sido torturado y la acusación provocó un comunicado del comandante de la guarnición de Neuquen, gene-

ral Juan Buasso.

Monseñor De Nevares leyó un comunicado por radio y televisión destinado a esclarecer las manifestaciones inexactas y gravemente injuriosas del general Buasso en su lastimoso comunicado".

El obispo reiteró la "arbitrariedad de todo el operativo" contra la escuela rural, durante el cual fueron detenidos un sacerdote y 5 profesores, acusados de subversión.

Los soldados esposaron al sacerdote y durante 48 horas lo mantuvieron con un soldado al frente apuntándole con el arma.

El obispo preguntó en su documento si ese trato al sacerdote, "aparte de lo que experimentaron las maestras", era considerado correcto. Preguntó también si era córrecto "vendar a una de las profesoras para interrogarla, besarla y manosearla y amenazaria con métodos peores que golpes en la espalda o tirones en las mejillas".

El obispo preguntó también si era correcto "levantar las frazadas de las niñas ya entregadas al descanso con el pretexto de descubrir guerrilleros".

El obispo, de la corriente tercermundista del clero argentino, desestimó las acusaciones que señalaban que el sacerdote detenido tenía literatura marxista.

Señaló que el solo hecho de tener libros marxistas no revela nada en principio y subrayó: "tengo mucho material marxista en mi biblioteca como lo tienen otros obispos".

El general Buasso había manifestado que el obispo pretendía "desprestigiar a las fuerzas del orden" y relacionaba la actitud de monseñores De Nevares, con "instrucciones que organizaciones subversivas imparten a sus miembros".

El obispo rechazó haber usado el púlpito con tales fines y replicó en cambio que "lo que menoscaba a las fuerzas armadas es que miembros de ellas cometan atropellos, abusos de fuerza, errores garrafales injustificables que otros pretenden ocultarlos, defenderlos o initificarlos mediante calimatiosas afirmaciones o insinuacion es contra quienes los denuncian".

Monseñor De Nevares afirmo que "ignora el señor general, seguramente, que Jesucristo utilizó el recinto sagrado de Jerusalén, para fustigar a los mercaderes de la religión y a los jefes de su pueblo a quienes llamó hipócrita, raza de víboras y otras cosas".

Por otra parte, reclamando el respeto a la Constitución nacional por falta de seguridad jurídica y en defensa de la libre empresa, se declararon en estado de alerta los empresarios argentinos afirmando que "el país continúa su camino al marxismu".

Un documento entregado aquí a la prensa define la situación económica argentina, como de "gravísima crisis" alert a n d o con ra "el intervencionismo estata y la burocratización crecien e".

"La iniciativa y la empresa privada están sucumbienda" dircen los empresarios, mientras "el p#s continúa su camino al

marxismo", reclamando la necesidad de restaurar derechos y l i b ertades prescriptas en la Constitución nacional.

Los hombres de negocios que se declararon en estado de alerta pertenecen a la poderosa "asamblea permanente de entidades empresarias" que reúne a industriales, comerciantes y terratenientes de todo el país.

Finalmente, el genierno argentino dispuso hoy una nueva devaluación del peso nacional, en un 4.5 por ciento con relación al dólar norteamericano o su equiva ente en otras divisas extranjeras.

Los nuevos tipos de cambio anunciados por el ministerio de Economía, que rigen desde este mediodía, fueron fijados en 58.00 pesos para el mercado financiero (actualmente era tle 55.35) y 82.45 pesos para el mercado especial —turista— (hasta ahora era de 78.70 pesos).